

CHARLES DAVENANT

(1656- 1714)

Nació en Londres. Su papá, escritor de obras de teatro y poeta, “falleció cuando él tenía 12 años” (Waddell, 1958). “Cursó estudios en el Balliol College de Oxford, abandonándolos antes de recibirse, para administrar el teatro de su padre... En 1675 escribió una tragedia, Circo, pero la actividad teatral no fue exitosa desde el punto de vista financiero... Volvió a estudiar en Cambridge, practicando el derecho durante un corto tiempo” (Groenewegen, 1987).

“Entre 1678 y 1689 fue Comisionado de Impuestos al Consumo, y entre 1685 y 1688 miembro del Parlamento” (Groenewegen, 1987). “La Gloriosa Revolución de 1688 lo arruinó seriamente, porque no solamente perdió sus ingresos sino también un préstamo que le había otorgado a la Corona... Recién pudo volver a la administración pública en mayo de 1694, como inspector general del impuesto a la sal” (Waddell, 1958).

“Su fracaso como Comisionado, así como la posibilidad de obtener otros puestos rentados, a partir de 1695 lo convirtieron en un escritor de panfletos” (Groenewegen, 1987). “En 1697 creía tener algún derecho sobre la Compañía de las Indias Orientales, a la cual ofreció sus servicios. Esto sugiere, de parte suya, un estado de desesperación. Una visita a la India no solamente implicaba riesgos físicos, sino desaparecer de la escena inglesa durante años... A fines de 1698 apareció un puesto para él, pero finalmente no viajó” (Waddell, 1958).

“En 1702 fue nombrado secretario de la comisión que negociaba la unión entre Inglaterra y Escocia, y en junio de 1703 inspector general de exportaciones e importaciones, puesto que mantuvo hasta su fallecimiento” (Groenewegen, 1987). “En noviembre de 1703 escribió un panfleto que contradecía lo que había sostenido antes, lo cual enfureció a sus ex amigos... Una vinculación con Poussin, encargado de negocios de la embajada de Francia, terminó en escándalo; como consecuencia de lo cual perdió su banca, y no retornó nunca más al Parlamento... En 1704 propuso compilar las estadísticas comerciales correspondientes a los 25 años anteriores. Como la propuesta no fue aceptada, sugirió que lo enviaran a Edimburgo, y tampoco lo logró... Luego de una visita a Holanda escribió que para luchar contra la rivalidad holandesa en materia comercial había que mantener fortificaciones, las cuales sólo podrían encararse eficientemente vía sociedades anónimas (probablemente le pagaron para escribir

esto)... Luego pensó en abandonar el país, y ofrecer sus servicios al zar de Rusia... Terminó viviendo gracias a la caridad de Brydges” (Waddell, 1958).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Davenant? “Nadie escribió una biografía suya... Fue uno de los más destacados autores de panfletos económicos y políticos en la Inglaterra de Guillermo III y la reina Ana” (Waddell, 1958 y 1975). “Como ciudadano opinaba libremente, pero cuando fue funcionario se volvió oportunista” (Schumpeter, 1954).

“Sus contribuciones al análisis económico incluyen el reconocimiento de la lógica de que las cosas en economía están relacionadas; la sustancial mejora que introdujo en las teorías existentes, sobre moneda y comercio y finanzas internacionales; que fue uno de los primeros que habló de impuestos, deuda pública, etc.; y uno de los pocos que entendió, y cooperó, en el desarrollo de la aritmética política” (Schumpeter, 1954). “Sus escritos poseen una calidad literaria muy superior a la media de los panfletos de aquella época” (Waddell, 1975).

“A fines de 1694 publicó su primer trabajo económico, una crítica a la forma en que Inglaterra financió las guerras desarrolladas desde 1689 (endeudamiento a largo plazo, prefiriendo crear impuestos)” (Waddell, 1958). “Sus primeros escritos sobre comercio exterior son menos políticos, pero revelan el mismo temor a la rivalidad holandesa en el comercio inglés” (Waddell, 1975). “En sus primeros escritos adhirió a la teoría mercantilista, pero luego su posición sobre el librecomercio se tornó ambigua” (Groenewegen, 1987). “A partir de 1699 sus escritos fueron principalmente políticos... Dentro de esta categoría su trabajo más celebrado es El verdadero retrato de un whig moderno, publicado en 1701... Terminó convirtiéndose en el principal autor de panfletos tory” (Waddell, 1958).

“Le prestó atención a la ‘aritmética política’, o ‘el arte de razonar a partir de números, cuando se analiza un gobierno’. En particular con relación a los impuestos y para estimar las ganancias provenientes del comercio internacional... Su contribución a la administración de la recaudación impositiva merece ser reconocida. Sus puntos de vista fueron aplicados de manera sistemática durante por lo menos un siglo entero... Su asociación con Gregory King generó el famoso ‘ejercicio’ estadístico, la denominada curva de demanda King-Davenant, reconocida primero por William Thomas Thornton y el conde de Lauderdale, y luego por William Stanley Jevons; aunque aparentemente Davenant no extrajo conclusiones analíticas de la información que manejaba” (Groenewegen, 1987). Para él “hay canales ‘definitivos’ a través de los cuales, bajo el estímulo de la expectativa de ganancia, el comercio busca su rumbo; o, en otros términos, el incentivo de la ganancia proporciona el principio regulador de la actividad económica ‘no regulada’, tanto nacional como internacional, y genera resultados que podrán gustarnos o no, pero que son determinados y no caóticos” (Schumpeter, 1954).

“Su carrera no fue muy exitosa. Carecía de la fuerza de personalidad y obvia integridad requerida para el rol que aparentemente intentaba jugar... Se ubicó del lado perdedor en casi todas las controversias en las cuales participó. Pocas de las propuestas que realizó fueron implementadas. Resultó incapaz de administrarse a sí mismo y terminó siendo una carga para sus amigos. No era ni un pensador original, ni un hombre práctico, sino un publicitario

competente. La relación que existe entre sus escritos y sus circunstancias le da pie a sus enemigos, de que era un mercenario. Pero muchos de sus escritos dejan una convincente impresión de una preocupación sincera y genuina, por el bienestar de su país” (Waddell, 1958).

Blaug, M. (1999): Who's who in economics, Edward Elgar.

Groenewegen, P. (1987): "Davenant, Charles", The new palgrave. A dictionary of economics, Macmillan.

Schumpeter, J. A. (1954): History of economic analysis, Oxford University Press.

Waddell, D. (1958): "Charles Davenant. A biographical sketch", Economic History Review, 11, 2.

Waddell, D. A. G. (1975): "Davenant, Charles", Enciclopedia internacional de las ciencias sociales, Aguilar.